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ACTA DE REUNIÓN DE JEFES DE DEPARTAMENTOS  

06/01/2014 

 

1) Lectura de acta de la reunión anterior. 

 

El rector comunica que el proceso de apelación para los docentes 

evaluados vence el próximo miércoles 8 de enero a las 18.hrs. La apelación 

se dirige al Rector. 

 

2) Instituto te Recibe. Profesora Gloria Neculquéo. Agradece la participación 

de los profesores que colaboraron con esta iniciativa. Se organizó a los 

alumnos en 13 grupos, cubiertos por dos profesores cada uno y la 

participación de 2 alumnos de 7° por curso. Se presentó un video con la 

historia del colegio se habló de libros, recorrieron el colegio, etc. Se realizó 

una jornada de inducción con los apoderados, donde se les hablo del 

colegio, sus tradiciones y carácter.  Mañana está programada una segunda 

jornada que tiene que ver con la muestra de Academias. Se leerán historias 

y anécdotas sobre el colegio. 

 

El Rector recuerda que los alumnos se deben ir con la misión de realizar 

una lectura. La profesora Neculquéo, informa que en el departamento de 

Lenguaje se acordó que fueran obras de Oscar Wilde. Se está tratando de 

preparar un listado de lecturas complementarias para entregar a los 

alumnos para sus vacaciones. 

El Profesor Manuel Ogalde, comenta que el Dpto de Inglés, entregara una 

lista de lecturas complementarias el día de la matrícula. 

 

3) Matrículas 2014. Se realizarán los días 9 y 10 de enero. Las fechas están 

publicadas en la página web del Instituto. El proceso se realizará en las 

salas de clase. 

Inspector Luis Mendoza, señala que se está haciendo el listado de los 

profesores que van a trabajar en el proceso, se chequeará la disponibilidad 

de tiempo de los Profesores Jefes.  

 

Profesora Jeannette Cantillana. Consulta las características de la ficha de 

matrícula. 
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Mauricio Cea, informa que la ficha se entregará impresa con los datos del 

alumno, para ser validados por el Apoderado. 

 

La Profesora Gloria Neculquéo, se muestra preocupada por el flujo de 

información cuando no la poseen los Jefes de Departamento en su poder 

para socializarla.  Solicita que se haga un compilado del acta de la reunión 

y se envíe.  Además considera que es muy corto el horario de matrícula. 

Solicita que se le den todas las facilidades al apoderado para que cancele, 

entregando de manera oportuna la información acerca de ese tema. 

Mauricio Cea informa que está publicado en la web gran parte de la 

información y documentos necesarios para la matrícula, además se 

atenderá el tiempo necesario para matricular a todos los alumnos. 

 

Rector comenta que hay un monto que deben pagar los padres en una 

cuenta de la Municipalidad (Bco Santander) exceptuando a los alumnos que 

tienen la calidad de prioritarios, está calidad la tienen los alumnos acogidos 

a la Ley SEP que son beneficiarios de la Beca Indígena y Beca Presidente 

de la República, dentro del programa de Ingreso Ético Familiar, Beca Pro 

retención y Beca de Integración Social. Esta condición se verifica a través 

de una carta que se les entregó en reunión de Padres y Apoderados. Existe 

la posibilidad de acceder a una página web y bajar el documento, 

Informática posee un listado con dichos alumnos.  

 

El Rector, manifiesta que el preuniversitario se pagará con platas CEP, 

Además, el DEM pagará al chofer del bus, y los sueldos de las funcionarias 

del centro de primeros auxilios. El centro de copiado se conversará en 

marzo. 

 

El CEPAIN cobrará 0,5 UTM como cuota de Centro de Padres. Este monto 

es obligatorio. 

 

El Rector comunica que los alumnos de 7° no pagan el monto anterior, pero 

deben  cancelar como pago voluntario al Centro de ex alumnos un monto 

relacionado con una actividad a realizarse en el Centro Recreacional “El 

Tabo”. ($8000) 

Los alumnos de 8° a 4° medio, deben pagar los 0,5 UTM (cuota de C de 

Padres) y $8.000 para la reparación del refugio El Tabo.  
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El Profesor Vega consulta acerca de la ubicación del CEPAIN, para 

efectuar el cobro. Informa que en años anteriores se ubicaron en las salas, 

para recaudar la cuota de incorporación al Centro de Padres. 

 

El Rector propone que se ubiquen mesas de recaudación en el hall, para 

que los apoderados cancelen y luego se dirijan a las salas a efectuar el 

trámite de matrícula. Se van a estudiar facilidades de pago, para aquellos 

apoderados que no cuenten con los recursos para cancelar en el momento 

de la matrícula. 

 

4) Graduación Alumnos 8° Básicos. Inspectora Virginia Busenius. El día de la 

licenciatura los alumnos llegan a las 17.30 hrs y el resto de la jornada de la 

tarde se retira a las 17.00. Los apoderados están citados a las 18.30, se 

intentará comenzar la ceremonia a las 19.00. Las comisiones están 

constituidas y los miembros estarán debidamente identificados. El Centro 

de Padres va a premiar a los mejores alumnos de cada curso. La 

participación en estos eventos serán anotadas en la hoja de vida de todos 

los docentes para futuras evaluaciones. 

 

Profesora Mónica Pino, Propone que la campaña de limpieza se oriente a 

acondicionar baños para damas el día de la graduación. 

 

Profesor Vega advierte del peligro de trabajar con solventes y otros útiles 

de aseo. 

La Profesora Mariela Abarca, manifiesta respecto a la nota sugerida como 

premio para los alumnos que participan en esta campaña, que la propuesta 

no fue discutida y algunas personas lo entendieron como un hecho. 

El Rector llama a analizar el tema. 

 

Profesora Gloria Neculquéo, opina que esta campaña no debiera haberse 

realizado a estas alturas del año, manifiesta además que los alumnos se 

ausentan luego de tener sus promedios finales, y se les obliga a continuar 

viniendo al colegio, en circunstancias que los docentes están abocados a 

otras labores. Opina que la limpieza debieran realizarlas personas 

especializadas, durante las vacaciones. Y en marzo trabajar por su 

mantención. Se manifiesta en desacuerdo con otorgar una nota a los 

alumnos voluntarios. 
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El Profesor Manuel Ogalde se manifiesta en contra de otorgar una nota por 

participación. 

 

Profesor Héctor Vergara comenta que profesores de su departamento se 

oponen a la idea. 

 

Profesor José Vega. Piensa que hay que reevaluar y realizar un estudio al 

respecto comparte la opinión del Profesor Vergara. 

 

La Profesora Mariela Abarca pregunta a la Jefa de UTP, si es que se le 

puede poner nota por conducta a un alumno. La Profesora Acevedo 

contesta que la conducta no puede ser motivo de calificación. La Profesora 

Abarca manifiesta que se está muy lejos del deber ser, dado que no son los 

alumnos que muestran problemas de conducta, quienes participan en esta 

campaña. 

 

Profesora Jeannette Cantillana. Opina que los objetivos transversales son 

evaluables, por lo tanto calificables, con lo cual la Profesora Silvia Acevedo 

se muestra en desacuerdo. La Profesora Cantillana replica que en otros 

establecimientos si son calificados, por formar parte de su proyecto 

educativo e invita a realizar la investigación. El Rector recuerda que en su 

paso como estudiante, fue calificado con nota 7, por venir a asear y pintar 

su sala. 

 

El Rector califica como inentendible, que se esté reaccionando dos meses 

después frente a una propuesta que no fue cuestionada en su momento y 

luego recuerda la experiencia vivida con los alumnos portaestandarte en 

relación al rechazo de algunos profesores a premiarlos con una nota. 

 

Profesora Mónica Pino, Opina que en futuras experiencias debiera existir 

control de quienes efectivamente trabajan en estas campañas, se le 

contesta que el control de participación es estricto. Luego se refiere al 

control del material con que se trabaja y hace referencia a experiencias 

universitarias extranjeras, en que se contempla en los requisitos de ingreso, 

no sólo el puntaje obtenido en las pruebas de admisión, sino además, la 

participación del postulante en actividades sociales, solidarias, etc. A raíz 

de esta reflexión concluye que no le parece malo, evaluar al alumno por su 

participación en estas actividades. 
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La Profesora Mariela Abarca manifiesta que en nuestra realidad país, no se 

califica la conducta, es por eso que existe la rúbrica, confiesa que le causa 

la impresión, que se ponen de acuerdo con los alumnos y los profesores 

quedan al margen de esta decisión.  

 

Profesor Héctor Vergara. Solicita que cada Jefe de Departamento se 

pronuncie. Piensa que es distinto el que los alumnos participen en 

campañas de aseo y reparaciones del colegio, a que esto sea calificado con 

una nota. Manifiesta que muchas veces no hay tiempo para reunirse y 

discutir estos temas para tomar decisiones de manera transparente. La 

impresión que recogió en conversaciones de pasillo, es que los profesores 

de su departamento están en desacuerdo con poner una nota por la 

participación en estas actividades. 

 

Profesora Jeannette Cantillana. Invita a recordar los primeros años de 

historia del colegio, donde se calificaba la parte académica y conductual, 

además se distinguía a los alumnos de acuerdo a su conducta y valores. 

Así también aboga por retomar la historia del Instituto en torno a la 

recuperación de la tradición de formación integral. 

 

Profesora Gloria Neculquéo. Manifiesta que su misión como Jefe de 

Departamento es ser críticos y honestos, tratar de representar la opinión de 

nuestros representados. Opina que la decisión de calificar por actitudes, se 

debe decidir después de un debate acerca de los métodos evaluativos. 

José Vega. Realiza un análisis de la historia del Instituto y del reglamento 

de calificaciones, para concluir que es necesario decidir el tema en conjunto 

luego de una discusión acerca de los métodos evaluativos. 

 

Rector. Declara que el tema es de profunda connotación, debido a que 

el debate apunta a definir que no se entreguen más calificaciones que 

las que se ponen al interior de la sala o en el patio en la clase de 

Educación Física. 

 

Profesora Silvia Acevedo, respecto nota NEM. Las actividades extra 

programáticas comienzan a principio de año, una vez presentado el 

proyecto y bajo la supervisión de un profesor del colegio, se realiza un 

seguimiento durante el año, bajo esas circunstancias se considera que los 
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alumnos son merecedores de la nota. En sus inicios el profesor a cargo 

asumía esa responsabilidad, luego de un trabajo y acuerdos con el Consejo 

de Profesores y profesores jefes, se acordó que la UTP interviniera en el 

registro de la nota. Comenta la dificultad de consignar esa nota debido a 

que aún después de los acuerdos, hay profesores que amenazan con 

borrar o ignorar esa nota. Se refiere a la condición del colegio donde no 

está en su proyecto educativo, el poner calificaciones por conductas. 

 

Profesor Arredondo. Recuerda que esta actividad se planteó como una 

estrategia para mantener a los alumnos asistiendo al colegio, si hay que 

votar acerca de la calificación, se representa a si mismo, dado que en su 

departamento no están enterados de aquello. Respecto a la nota NEM, 

manifiesta que esta se ha convertido en un comodín para aquellos alumnos 

que presentan rendimiento deficiente en algún ramo y la aplican para 

aprobarlo, arrastrando sus lagunas de conocimiento, al nivel siguiente. 

 

Profesora Mónica Pino. Propone diferir la votación para mañana y dar 

espacio a la discusión en los departamentos. Plantea también, que se 

debiera discutir en marzo, que los alumnos que demostraran voluntad de 

subir sus notas, se hicieran acreedores de esta calificación. 

 

El Rector recuerda que sus antecesores, solicitaban notas a propósito del 

rendimiento en pruebas como el SIMCE. 

 

La orientadora Vicky Aguilera, explica cómo surgió el proyecto. Se originó 

como una forma de mantener ocupados a los alumnos, observa que hay 

muchos estudiantes solos en la sala de clases y sobre todo se buscó una 

manera de que ellos se identificaran con su colegio. El tema de la nota 

nació como una manera de incentivarlos a participar, lo cual sucedió, sobre 

todo con los cursos de la jornada de la tarde. Trató de informar a los 

profesores de esta iniciativa lo cual logró sólo parcialmente. Muchos 

alumnos se unieron a esta campaña sin interés por la nota, más bien 

motivados por el cariño por el colegio. La orientadora piensa que ellos 

merecen ser premiados, pero sólo si es aprobado por los Jefes de 

Departamento. Solicita el compromiso de los profesores. Manifiesta que 

acepta las críticas, pero es necesario también el apoyo. 
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Profesor Segovia. Afirma que las actividades extra académicas son para 

fortalecer los valores de los estudiantes. Se refiere a las notas valóricas 

como un compromiso con los alumnos, no con la propia docencia, afirma 

que son pedagogos, están formando personas y le llama la atención que se 

haya perdido la divisa, la formación académica tiene la misión de fortalecer 

la investigación dentro del colegio, no sólo proyectos emergentes como 

estos, sino desarrollar las clases y la investigación, se refiere a la 

realización de muchos cursos y en particular al de programación 

neurolingüística. Afirma que se está haciendo clases desde “nuestra” 

perspectiva y el el alumno entiende el mundo de muchas formas y puede 

captar muchos estímulos a la vez, aboga por la realización de cursos de 

sicología y por el regreso de los cursos de computación. Manifiesta que se 

debe apuntar a la formación y evaluación integral de los alumnos. Antes de 

cerrar el punto, el Rector anuncia que a los alumnos participantes en esta 

campaña se les va a poner una anotación positiva. 

 

5) Inspectores Generales. Luis Gonzáles, señala que el viernes venció el 

plazo para cerrar los promedios anuales, se están revisando los libros de 

clases, es importante pues hay alumnos que necesitan los documentos a 

raíz de la postulación a becas.    Se conversará con los profesores jefes 

acerca de las matrículas, se solicita a los profesores acercarse a firmar todo 

lo que corresponde y consignar en los libros la asistencia. El inspector Luis 

Mendoza aclara que en los libros se firma el día que se ha recuperado y en 

la carpeta el día en que efectivamente se está efectuando la clase. Apremia 

el cierre de promedios sobre todo en los 8°vos, puesto que se gradúan en 

dos días más, de no ser así, Inspectoría y UTP, buscaran un modo de 

cerrar los promedios. La inspectora Marcela Verdugo, se refiere a los 

alumnos postulantes a becas, quienes necesitan sus promedios anuales, de 

63 sólo se le pudo confeccionar el documento a uno. Los libros estarán 

plenamente ubicables y se solicita a los profesores jefes su presencia.  

Se informa acerca del precario estado de salud del asistente de la 

educación, Don Pedro Jaña. 

 

6) UTP. La profesora Silvia Acevedo, realiza un recordatorio acerca de las 

fechas de recuperación, llama la atención sobre el cierre de los promedios, 

se está consignando en los libros la nota NEM, insiste en la importancia del 

cierre de los promedios anuales. 

7)  
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Orientación. Orientador Sergio Castro, están colaborando con la 

licenciatura de los 8° años, se está trabajando en cerrar todos los casos y 

se está trabajando en la notificación de los apoderados a cuyos pupilos se 

les denegó la matrícula.    

Asistencia Social. La Asistente social Karen Rojas, informa que se atendió 

a los apoderados de los 7° años 2014, dándoles a conocer los beneficios a 

los cuales se puede postular y acerca del seguro escolar. Los días jueves y 

viernes, se estará recepcionando documentos para cerrar el tema de la 

beca Presidente de la República. 

 

Inspector Luis Mendoza. Respecto a los horarios, se hizo llegar a la Jefa de 

administración un bosquejo de horario 2014, se espera entregar a los Jefes 

de Departamento, un horario con un alto grado de aproximación al 

definitivo. Solicita a los Jefes de Departamento se acerquen a la oficina de 

horarios. 

 

Finaliza la reunión a las 13. 45 horas. 

 

Se adjunta planilla de votación de los Jefes de Departamento en 

relación a aplicar nota por participación de alumnos en campañas de 

servicio voluntario interno. 

Planilla de Resultados de Votación 

 

Jefes de Dpto Departamento Aprueba Rechaza Se 
Abstiene 

Mónica Pino Alemán X   

Carmen Leiva Biología  X  

Olga Lazo E. Artística X   

Patricio Ancán E. Física X   

José Vega E. Tecnológica  X  

Claudio Segovia Filosofía X   

Héctor Vergara Física  X  

Nélida Pinto Francés   X 

Mariela Abarca Historia  X  

Manuel Ogalde Inglés  X  
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Gloria Neculquéo Lenguaje  X  

Fidel Ledesma Matemática X   

Manuel Soto Música  X  

Renato Arredondo Química  X  

Jeannette 
Cantillana 

Religión X   

Silvia Acevedo UTP  X  

 Resultado 6 9 1 

 

 

Resultado es: 6 votos por aprobar la iniciativa, 9 votos en contra y 1 

abstención. 

 

 

 


